



## La Chine assouplit les mesures liées à la COVID dans un contexte de ralentissement économique

- Rufaro Manyepa
- [09/12/2022](#)

Le cabinet chinois a annoncé mercredi que les mesures de la COVID19, dont certaines sont en place depuis trois ans, vont enfin être assouplies. À la fin du mois de novembre, la Chine a connu des manifestations sans précédent contre les protocoles stricts de confinement. Les forces de police ont réprimé ces manifestations en un peu moins d'une semaine. Les gouvernements locaux ont fait quelques déclarations symboliques sur la fin des mesures de confinement, mais n'ont adopté aucune politique réelle. Puis, soudainement, environ une semaine après que les protestations aient été réprimées, le gouvernement a annoncé un assouplissement des mesures.

**Nouvelles mesures :** Pour la première fois, le gouvernement central lui-même a autorisé la quarantaine à domicile comme alternative aux installations de quarantaine obligatoires. Il a également assoupli les tests obligatoires et la nécessité de présenter la preuve d'un test négatif avant de pénétrer dans la plupart des lieux publics. Seuls les écoles, les hôpitaux et les maisons de retraite en sont exemptés.

Le moment choisi donne l'impression que la décision a été motivée par les nombreuses manifestations. Mais le Parti communiste chinois (PCC) n'a pas été forcé de faire ces concessions. Il a réprimé avec force les manifestations et s'en est servi pour étendre considérablement le dispositif de surveillance de l'État, déjà sévère. Ce qui a vraiment fait changer d'avis le gouvernement chinois, c'est l'état de son économie.

**Ralentissement économique :** Les données commerciales pour 2022 ont été publiées juste avant l'annonce de la CCP sur les mesures d'assouplissement.

- Le gouvernement s'attendait à ce que les recettes d'exportation baissent de 3,5 pour cent par rapport à l'année dernière. Au lieu de cela, les nouveaux chiffres montrent qu'ils ont chuté de 8,7 pour cent, ce qui a coûté à la Chine environ 30 milliards de dollars.
- Les importations ont également chuté de 10,6 pour cent, soit la plus forte baisse depuis près de trois ans.
- L'excédent commercial de la Chine a également diminué de 2,5 pour cent.

Le gouvernement a donc décidé d'agir afin de « minimiser l'impact de l'épidémie sur le développement économique et social », comme l'indique sa déclaration officielle. Le PCC a changé sa politique pour le bien de son économie, et non pour répondre aux doléances de ses citoyens. La régression économique n'est pas une option.

**La prophétie dit :** La *Trompette* a souvent souligné l'émergence de la Chine comme un colosse économique rivalisant avec les États-Unis. C'est parce que la Bible prophétise que la Chine utilisera sa puissance économique contre l'Amérique très bientôt—et avec un effet dévastateur. C'est pourquoi l'accent mis par la Chine sur la reprise économique est si pertinent. Pour en savoir plus sur la façon dont la Chine va mobiliser son économie contre les États-Unis, lisez « [Le grand 'marché des nations'](#) ».